

**VIRIL Y
VALIENTE**

*Lucharemos con
ahínco por salir
avantes con nues
tras aspiraciones
en la vida.*

Juventud Triunfante

Semanario joco-serio de intereses generales
Organo de Intereses que Interesen

Condiciones:

Saldrá los Domingos.
Serie de 4 Nys...0.20
Nº suelto.....0.05
Nº atrasado.....0.10
La colaboración será
solicitada.
Dirijase la corres-
pondencia al Doctor.

Año 1º

Choluteca, Honduras, 28 de Octubre de 1934.

Nº 19

PARRAFOS EDITORIALES

Las Elecciones Y La Libertad

*No hay corazón de veinte años
que no sea Republicano.—Lamar-
tine.*

Hoy se están verificando las elecciones para diputados al próximo Congreso Nacional.

La lucha para este torneo cívico no ha sido, como se esperaba, por los antecedentes encomiables de los dos gobiernos anteriores al presente, dentro de la libertad absoluta de pensar y sentir. El Poder Ejecutivo se ha valido de todos medios, lícitos e ilícitos, para asegurar un triunfo que nadie pone en duda, ya que el pueblo, sencillo y timorato, va donde lo quieren llevar, a fuerza de una amarga experiencia, que viene a convertirse en terror, ante los que, atropellando la ley que les da el mando, amenazan su libertad, su medio de vida y hasta la existencia misma.

No nos extraña ese proceder; sabemos bien los intereses que se jugarán en las sesiones de la próxima Legislatura, los cuales permanecen para el electorado, como siempre, en el misterio; conocemos el juego que se va a desarrollar y para el cual están bien aleccionados los candidatos del nacionalismo, que son los probables representantes de todos los departamentos, quienes deben cumplir su cometido a satisfacción de los fabricantes.

Casi nunca, por no decir que nunca, se ha dejado a los pueblos escoger entre sus mejores hombres a los que deben representarlos, precisamente porque ahora no se llega al Congreso a defender los intereses del pueblo, sino los inteses bastardos del partido que los llevó al poder.

El Nacionalismo tendrá lo que quiere en el Congreso: individuos irresponsables, que sólo agachen la cabeza en señal de asentimiento, aunque lo que aprueben sea contra sus propios intereses. Individuos que no se opongan a las disposiciones de los cuatro que medio piensan en el seno augusto de la asamblea. Y decimos que medio piensan, porque sólo sienten ese dolor de pensar, cuando se trata de hundir la nación.

Al partido en el poder no le conviene que seres extraños a sus ideas, lleguen al Congreso. Sabe muy bien que ellos, ya por patriotismo o por dignidad personal, no permitirían que se entregue al extranjero lo poco que nos ha quedado de soberanía. De ahí el interés marcado para evitar que otros, los que aún llevan un poco de alma y corazón en el cerebro, no lleguen hasta ellos para intentar siquiera estorbar el curso de sus negociaciones.

En las puertas del recinto del Congreso, debe leerse este rótulo, a grandes caracteres: **NÓ SE ADMITEN CICERONES EN EL CONGRESO DE LOS CATILINAS.**

Alguien, que desgraciadamente se hace llamar liberal, ha dicho en uno de estos días que no hay imposición. Con mucho dolor hemos visto esa declaración. Pero nos hemos conformado con repetir la inquietante frase de: *¡jes hambre y cobardía!*

Un hombre liberal, pero liberal en el sentido nato del vocablo, no sólo no hubiera dicho eso, sino que hubiera puesto de manifiesto los hechos comprobatorios de que ha habido y hay imposición. ¡Y la hay, porque es el único medio de adquirir adeptos para un partido que se encuentra en la más lamentable decadencia.

**Carta del Br. Concepción Gómez N.,
alumno del 5º año de Medicina**

**Nos suplica rectificar unos conceptos
y hacerle propaganda a la
"ESCUELA LIBRE DE MEDICINA"**

**Sacrificó todo por la
cristalización del ideal**

•ESCUELA LIBRE DE MEDICINA,
TEGUCIGALPA, HONDURAS, C. A.

Comayagüela, 20 de Octubre de
1934.

Señor Director del Semanario
«Juventud Triunfante».

Choluteca,

Muy estimado señor Director:

Tengo el agrado de dirigirme a Ud. con el objeto de suplicarle la rectificación de un concepto vertido en el editorial del Semanario a su digno cargo, el 14 de Octubre actual y que se refiere a mi muy distinguido y apreciado compañero Br. Trinidad Boquín.

El párrafo a que se contrae la súplica, es el siguiente.

•El Br. Boquín, según se nos ha dicho, desde que la Escuela de Medicina fue echada de la Universidad, se enfermó. Una grave dolencia minó su organismo: la neurósis profunda. Permaneció aislado y descuidado por algunos días; hizo voto de vivir así, mientras las puertas de la Universidad permanecieran cerradas. Y la dolencia llegó a su extremo máximo: el Br. Boquín perdió la razón.»

Pasa a la tercera página

Ya principió a publicarse, en la Revista CARTELES, la emocionante historia titulada:

'PEZCADOR DE PERLAS'

Léala usted, que vivirá las mismas emociones de los protagonistas.

Puede principiar a leerla ahora.

ANOMALIA

Con respecto al asunto de la Tenería de la Casa Siercke, se nos dice que el señor Gobernador manifestó al Sargento Sanitario que desde hace tres años la Casa tiene permiso para arrojar las aguas al río.

Debe saberse que el señor Gobernador es empleado de la Casa Siercke, Y esto nos recuerda que en tiempo que el Partido Liberal mandaba, se nombró Gobernador de este Departamento al caballero don Francisco Rodríguez Aguilera, empleado de la misma firma comercial. Y ese hombre entero renunció del empleo para atender la Gobernación.....

¿.....?!

ESO NO

Puedo creer que Fidiás fue abogado, que usó levita el inmortal Homero, que Cicerón fue un pobre zapatero y que nació en Bruselas El Tostado.

Puedo creer que España no ha guerreado y que en verdad existe el cancerbero, y que Artajerjes era el consejero de don Carlos Segundo el Hechizado.

También puedo creer que la ballena tiene en inmensos árboles su uldo, y que puede comer la luna llena.

En todo eso creer yo he podido: pero que haya en el mundo suegra buena, eso jamás, ni loco, ni dormido.

CARLOS A. IMENDIA.

De la Administración

Esperamos que todos los suscriptores que aún no han cancelado sus recibos, lo hagan en cuanto se los presenten.

El Partido liberal va solo a la lucha. Tiene todo en oposición a su marcha, pero va erguido y altivo, desafiando la tormenta. Y va solo y sereno porque sabe que «no importa ser vencedor o ser vencido. Lo que importa es ser grande en la batalla.»

Gotas de Ajenjo



Quién eres? de qué antro vienes contigo trayendo el cieno todo recogido en el fango do has vivido? Crees acaso que sean todas quienes como tú arrastráranse en el lodo aparentando lo que nunca ha nsido?

¡Te repito! quién eres? qué deseas? o pensarás que a los reptiles tema porque me arrojen su baba y su veneno? Te engañas pobre niño, no lo creas: mas, tiene derecho a lanzar el anatema aquel que duerme en el inmundo cieno?....

No, mil veces no, cómo te atreves a decir que he faltado a mi promesa? ¡Ah! ya te conozco, eres el mismo de aquella noche cruel, y me conmueves al ver que habiendo en tí tanta bajeza te creas un coloso, ¡qué cinismo!

Me llamaste amigo, ¡qué sarcasmo! estreché tu diestra creyéndote leal, y aquella mano encontré tan fría que su sólo contacto me dió pasmó causando en mis entrañas mucho mal porque pude leer tu villanía.

Dices que tengo un corazón mezquino, que a quien dices amar y que yo adoro he llamado perjura, acaso miento?... mas, sé que no es culpable, es mi destino; y si en mis horas de amargura lloro siempre sabré cumplir mi ¡juramento!

Olvidas que conservo un documento y cuya violación sólo es lavable con sangre de tus venas o las mías?... pues bien, yo no olvido; y si el momento llegáse de operar, sería inexpugnable ante vanas protestas y arterías.

Dices que te jura estar dichosa, que eres feliz y que vivís contento; mas, puedes decirme que mañana no se marchite esa fragante rosa con el frío letai del sufrimiento? y, qué será entonces de mi hermana?..

¡Ay! de aquel que sin piedad la hiere, pobre de tí si marchitar la dejas; sed felices los dos si os amáis tanto: Yo seguiré sin rumbo y Dios no quiera que un día llegue a escuchar sus quejas antes de haber entrado al camposanto.

FULKE ERCELDOUNE.

Tela, Octubre de 1934.

Remitido

Para que llegue a donde lo envió lo despacho, y que regrese aquí en su semanario. Se hace necesario decir: que si me metí al baile fue únicamente por curiosidad. ¿Qué fue lo que ví? ¡Purita fanfarria! Qué les pasaba a los chunches viejos que ni cuerdas tenían? Fue gazapera, pura gazapera. señores embusteros, y esto les queda para otra ocasión.

EL METIDO.

Namasigüe, Octubre de 1934.

Aviso

El infrascrito, Secretario del Juzgado 2º de Letras del Departamento, hace saber, que con fecha cuatro de los corrientes, se han presentado los señores Francisco y José María Baca, mayores de edad, solteros labradores y vecinos de Moeclica, haciendo cesión de bienes; fue nombrado Síndico provisional, para que tome la administración de los bienes cedidos, el Perito Mercantil don Federico Aguiluz M., de este vecindario; y se señaló la audiencia del día miércoles veinticuatro del presente mes a las ocho de la mañana, para que concurren los acreedores con los documentos justificativos de sus créditos, a hacer uso de sus derechos.

Lo que se pone en conocimiento del público para los fines de ley.

Choluteca, Octubre 15 de 1934.

Segundo Herrera, Srio.

18 22

SAN MARQUEÑAS

LO QUE CHOCA

Que nos arrebatan el periódico de las manos, aprovechando que nos encontramos en estado semi gomatoso.

Que se ofrezcan a pintar los decorados de choto y entregarlos en menos tiempo que el que piensa quien los está pintando.

¿Será que tienen mucho amor al arte.....o mucho amor a la Fernanda.....?

Que nos comparen con los ca maleones, que cambian de color según la temperatura.

Será porque no respiramos por las narices de los prohombres de San Marcos?

LO QUE SE DICE

Que cada quien debe pensar como mejor le parezca y conveniga a sus intereses.

Que no estaremos nunca en contra de nuestros amigos, máxi me cuando se les daban favores

Que primero deben pensar para hablar, no hablar para pensar.

Que hay que prepararse porque ya empiezan las bombas, y

Que... machete estate en tu vaina.

NOTICIAS

En vía de negocios y por corto tiempo estuvo entre nosotros el señor don Ernesto Pinel.

Cambiando de clima y de chaparro se encuentra entre sus camaradas el popular Neto Barón.

A iniciativa del señor Alcalde Municipal don Félix Pedro Pinel Peña y de los señores Dr. Munuel Corrales y General Samayoa, se acordó recaudar fondos para la casa cural; otra obra que dejará la actual Municipalidad. Adelante y empuje señor diputado!

La honorable señora doña Ursula Montoya v. de Osorio, se encuentra guardando cama, a consecuencia de una penosa enfermedad; sus familiares y amigos de un momento a otro esperan un fatal desenlace. Rogamos por la salud de tan honorable y distinguida señora.

El próximo domingo serán las elecciones de diputados; este pueblo se encuentra completamente pacífico, los ánimos están en su estado normal; no se oye bulla ni comentarios; todos esperan con calma y serenidad.

CORRESPONSAL.

San Marcos, Octubre 21 de 1934.

ENSALADA AMAPALINA

Fresca está aún la terrible catástrofe acaecida en el puerto de La Libertad a consecuencia de la imprudencia en el descárgue de gran cantidad de dinamita. Traemos esto á la memoria Sr Director, en vista de la manera como se efectúa en este puerto, el descárgue de tan peligrosa materia. El 10 de los corrientes ancló en este puerto el vapor "Condor" y pudimos presenciar que las ligadas de dinamita eran dejadas caer en la lancha como si se tratara de cualquier otra carga. Preveemos que si sigue este descuido no está lejos el día en que volaremos sin necesidad de aeroplanos.

x x x

El Dios Cupido ha dejado notar su influencia en este año, median tee sus representantes en la tierra (los cascos) por la tanda de casamientos que se llevarán a cabo, así: Abadie-Rodríguez, el 10 de Noviembre; Leiva-Rodríguez, e 24 de Diciembre; Hernandez-Gallardo el 25 de Noviembre; Camacho-Gallardo, el 21 del mismo; Langlois-Cárcamo, el 8 de Diciembre; Elvir-Lazo, el 19 de Diciembre y Latterman Mendieta, el 31 del mismo. Para todos feliz amarre e interminable tuna de miel.

x x x

Ya empezábamos a hacer poses cinezas, a cantar como Gardel, a enamorar como Mojica, tirar p 2 a lo Bhor, cuando se nos fue, dejándonos a medio aprender, el cine de Mr. Dean. Recuerdo que una noche que andaba con mis

custro buchadas entre pecho y espalda, le cantaba a mi güisa, tomándole una mano, así: "Dame tu mano sí, y si me dices que sí, ¡hal, harás volver en sí mi corazón que está muerto por tí" Y realmente que hizo volver en sí mi corazón, una tanda de escobazos que me atizó la suegra, por la espalda.

x x x

Dá lástima ver el estado pasional en que se encuentra la respetabilísima Donna Vicenta Matamoros; es una Magdalena inconsolable, llorando la prolongada ausencia de su Augustito McCormick; prolongados suspiros y lamentos: ¡Ay, Dios mío, si volviera, si volviera el pezcador....!

D R A C U L A.

P. Uhler

Aquí encontrará usted todo lo que necesite en casa y en el campo y a precios sumamente bajos busque siempre la casa

U h l e r

COMPRE CARTELES

LA MEJOR REVISTA

Gayarre Sarasate

El Arte y La Caridad Unidos

Estando estas dos eminencias del arte paseando una noche en una calle de Barcelona, vieron a un pobre ciego que, por más es fuerzos que hacía, no llegaba a interesar la caridad de los transeúntes, por lo cual dos lágrimas corrían por su macilento rostro. Fijóse Sarasate, y, consultando con Gayarre, ambos decidieron hacer una obra de caridad. Se dirigió el primero al ciego, y le dijo:

—¿Quiere prestarme el violín, hermano, a ver si yo procuro ganarle una peseta?

—Tome, hermano; pero es inútil—contestó el ciego maquinalmente.

—Entona una jota de esas que tú sabes—dijo Sarasate a Gayarre.

Al sentir el ciego las primeras notas, su rostro cambió, reflejándose la mayor alegría al comprender que era un artista a quien había cedido su violín. El público comenzó a reunirse y al cantar Gayarre la jota, aquello fue el delirio; lo que aprovechado por el tenor, pidió para el ciego mientras Sarasate seguía tocando.

Entregaron el sombrero lleno de dinero y el violín al ciego, quien, no encontrando palabras para demostrar su agradecimiento, se dirigió a Sarasate y le dijo:

—Tome el violín que no es digno de estar en mis manos.

Los artistas se retiraron. El ciego los vendecía y a gritos ofrecía su violín; y el público ovacionaba vehementemente al ver el Arte y la Caridad unidos.

(De «Puñado de Anécdotas»)

COMPRE CARTELES
LA MEJOR REVISTA

Con cuidadito, eh?

Se recomienda a una señora no expresarse mal de nosotros, ya que nada le comemos y en nada la molestamos. Métase en sus enaguas que son las únicas que le importan; amárrselas bien y deje a las demás andar con ellas en la mano. Se lo prevenimos porque no queremos pasar a más.

Unos Sanitarios.

Sean un poco más aseadas, señoras

Hemos sido informados de que en el mercado hay unas señoras que hacen aguas en un trasto especial y las arrojan a la calle. Les prevenimos no continuar eso ya que se hace insoportable el mal olor en ese lugar, como si no atienden daremos sus nombres a la Sanidad para que proceda conforme a la ley.

Me Atreveré a Besarte

Tú de las manos fuertes, con dureza de hierro y los ojos sombríos como un mar en tormenta, toda suerte o ventura en tus manos se asienta, la fortuna te sigue, la fortuna es tu perro.

Mírame aquí a tu lado tirada dulcemente; soy un lirio caído al pie de una montaña... Mírame aquí a tu lado... Esa luz que me baña me viene de tus ojos como de un sol naciente.

Cómo envidio tus uñas insertas en tus dedos y tus dedos insertos de tu mano en la palma y tu ser todo inserto en el molde de tu alma! Cómo envidio tus uñas insertas en tus dedos.

A tus plantas te llamo a tus plantas delirio... Ah, tus ojos me asustan... cuando miran al cielo le hacen brotar estrellas. Yo postrada en el suelo te llamo humildemente con un leve suspiro.

Acoge mi pedido: oye mi voz sumisa. Vuélvete a donde quedo postrada y sin aliento, celosa de tus penas, esclava de tu risa, sombra de tus anhelos y de tu pensamiento.

Acoge este deseo, dame la muerte tuya, tu postrera mirada, tu abandono postrero, dame tu cobardía para tenerte entero dame el momento mismo en que todo concluya.

Te miraré a los ojos cuando empiece la sombra a rondarte despacio... cuando se oiga en la zanja un ruido misterioso que no es paso ni es ala, un ruido misterioso que se arrastra en la alfombra.

Te miraré a los ojos cuando la muerte abraque tu boca bien amada que no he besado nunca... Me atreveré a besarte cuando se haga la noche sobre tu vida trunca.

ALFONSINA STORNI.

Buenos Aires.

CARTA A DON GOYO

QUERIDO GOYO:

Se acercan las elecciones para diputados y todos hablan de imposición oficial, de Candidatos Independientes y Liberales. Unos como la «Higuera Maldita», están solos en mitad del desierto; otros, como barcas abandonadas en las inmensidades del mar, ancladas y serenas, y los otros, desafiando las tormentas, sedientos de victoria, pasando sobre los convencionalismos y disposiciones legales.

Se dice que el Partido Nacional está dispuesto a llevar al Congreso a sus candidatos, aunque para ello haya necesidad de arrojar al Río Grande, la Constitución.

Yo no creo que hombres conscientes lleguen a ese extremo; pero como «estamos a mundo», todo es de esperarse. No te parece?

Ahora recuerdo aquellos días felices en que los hombres no se preocupaban porque éste o aquel fuera el diputado. A nadie le importaba que los demás fueran azules o colorados. Días en que se respiraba completa libertad.

Ahora ya no hay eso, es letra muerta. Fíjate que de este valle se llevaron en la semana pasada cuatro muchachos a sentar plaza, entre ellos iban dos de los que me ayudan a trabajar. Y así se han llevado a muchos. Lo peor es que no ocultan que se los llevan para evitar que voten por el Partido contrario.

¡Eso es mucho descaro! A mí me gusta que la lucha sea franca, cuerpo a cuerpo, en el mismo terreno y con armas iguales; como en aquellos tiempos, cuando empezábamos a votar. Pero ese modo me repugna. Me revelo contra esos atentados a la libertad y levanto mi voz de protesta.

—¿Que no se oye? Nada importa. Algún día habrán buenos oídos para recoger el eco de esa protesta, antes que se haya apagado y perdido en la inmensidad de la indiferencia en que vivimos. Gracias a Dios que he logrado abrir los ojos.

Te invito para que votemos así: cogemos todas las papeletas que nos den, echaremos en el sombrero de cada una, las revolveremos bien y la que salga primero es la que debemos echar a la urna. Te parece? El asunto es mejor resolverlo por suerte.

Si aceptas nos vemos el domingo en el pueblo, para que rifemos el voto.

Sin más, te abraza tu amigo.

Hasta la otra.

Tuyo,

ALFREDO.

Palenque, Octubre 23.

Compre en la
CASA UHLER

Carta . . .

Viene de la primera página

En honor a la verdad y la justicia Trinito, desde el primer momento del atropello a nuestra Universidad—tomó personalmente, la dirección de los trabajos, encaminados, primero a que fueran restituidos nuestros derechos, por medio de gestiones, súplicas y protestas, y después, en vista de las medidas dictadas por el Ejecutivo, a la creación de la Escuela Libre de Medicina. Bajo el peso de esta sublime idealidad, Trinito sacrificó su sueño, su alimento, su reposo—sus quehaceres y quizás hasta las entretenimientos del corazón; exponiendo en la empresa su capital, simpatías personales y lo que es más caro y nos tiene sumidos en sincera pesadumbre: su salud, el desequilibrio de sus valiosas facultades mentales, que hoy lo obligan a permanecer interno en uno de los mejores Sanatorios de Costa Rica.

Aprovecho esta oportunidad para rogarle en su simpático seminario, una labor de propaganda en favor de la «Escuela Libre de Medicina» que tesoneramente nos proponemos fundar—dentro de los cánones de la ley y la decencia, hasta verla convertida en bella realidad, y en la cual, como un acto demostrativo de gratitud y cariño, pondremos a Trinito Boquín un sitio de honor en ella y en los corazones de sus compañeros que serán los transmisores fieles a las venideras generaciones, de las consecuencias que tuvieron las medidas tomadas por el gobierno actual, a raíz del disparo de un cohete en los corredores del Instituto Nacional y Escuela de Comercio y cuyo Director era el Profesor don J. Vicente Cáceres; en la persona de uno de los más distinguidos alumnos de la Escuela de Medicina, y que constituía por todos conceptos un legítimo orgullo para la Universidad de Honduras, sus padres, sus compañeros y sociedad en general.

Pasa a la página 4.

LO QUE SE DICE

Que al primer caco que agarren lo van a colgar para poder atrapar a los demás.

Que a cierto joven le tenemos agarradas las patas, con una... comprometida. Mucho cuidado, viejo, mejor dedíquese a trabajar porque eso de poner cuernos es muy peligroso.

Que hay imbéciles que llegan a meterle cuentas a la zipota para que nos propinen el «reverendo palo». ¡Asesinos con la lengua!

Que hay unas... que ya... y dicen que todavía no...

Que si ganan los Liberales les anulan las elecciones.

Que a los «cheles» que están de alta les darán su baja mañana.

Que el próximo Congreso esta-

Pasa a la página 4.

4
OCT 30
CHOLUTECA

Gran Fábrica Nacional de Calzado

De Carlos Cambar y Hermano. Comayagüela y Tegucigalpa

Lo fabrican con los mejores materiales alemanes y americanos

Si quiere calzar bien y con poco dinero, ordene a los hermanos CAMBAR

Comentarios Inocentes

¿Has oído mentar el «Sol de Media Noche»?

—No; por qué?

—Pues es un sol que se mira a media noche en punto.

—Y qué tiene de extraño eso? Aquí en Choluteca, se pone a las 3 de la tarde y sale a las 2 de la mañana.

Oscar Rivera Abarca
ABOGADO Y NOTARIO
PUBLICO

Ofrece sus servicios profesionales
Cartulación Esmerada

Dos natalicios

Hoy está cumpliendo años el simpaticón Mayo Gattorno; quien sabe cuántos se echa a tuto el gallo este, pero sí, ya suena un poco sazón. Que goce mucho en este día en compañía de su mamá que también celebra hoy su natalicio.

Demostraciones de cultura?

Que por ahí ha venido un caballero muy culto a quien los *muy cultos estudiantes* han estado molestando preguntándole si trajo longanizas.

Las ocurrencias de Baltazar

El viernes se pegó un tiro en una mano nuestro amigo Baltazar, y para poderse evitar de contar a todo el mundo lo que le había pasado, y repetir a cada uno la misma historia, hizo un cartel; se lo prendió en el brazo y cuando se le preguntaba, él el cartel enseñaba y callaba

Parece que decía así: (conste, que yo no lo leí)

—¿.....?

—Un tiro.

—¿.....?

—No hay peligro; no me tocó el hueso.

—¿.....?

—Para mayores detalles espere programas. (Conste que no estaba bolo.)

Regalamos la receta. No cuesta ni un centavo.

Ahórrate de hablar, escribiendo lo que te sucede.

Compañía Mercantil

PERDOMO Y COMPAÑIA
Comayagüela, Honduras, C. A.

Agentes de Casas Americanas. Venta de artículos de oficina y para el hogar. Sistema cooperativo.
AMPLIACIONES

Agente en Choluteca,
René Williams.

JUVENTUD TRIUNFANTE

Semanario socio-serio de intereses generales.

Organó de Intereses que interesen
Director y Redactor,
J. Daniel Pazetty.

Administración,
Anexa a la Dirección
Diríjase la correspondencia al Director.

Todo artículo que aparezca sin firma o pseudónimo, es responsable el Director.

Imp. PORTILLO.

LO QUE SE DICE

Viene de la tercera página

rá integrado en su mayoría por Generales.

Que al que no vote le aplicarán la ley en todo su rigor.

Que se prohíben los «muera» a cualquiera de los partidos.

Que muchas estanqueras han apartado hasta 20 botellas para no perder la venta.

Que el que se emborrache hoy dormirá en chirona.

Que busquen trabajo los políticos y propagandistas.

Que el que no tenga que hacer en la calle, se acueste a dormir.

Que los Diputados ya no son Representantes de los departamentos, si no representantes de un partido político, y

Que cada cual debe buscar su juego de maña en adelante.

Pensión MOLINA

San Marcos de Colón
Habitaciones higiénicas, buena alimentación y buen trato.

Servicio de transporte de pasaje y carga. Bestias fuertes y buenas. Precios al alcance de todos.

EMILIO C. MOLINA.
Propietario.

Quando desee HIELO PURO Y CRISTALINO

ORDENE A LA PLANTA

Sus órdenes serán atendidas inmediatamente.

Toda la gente de buen gusto

PREFIERE TOMAR SIEMPRE

:-IMPERIAL:-

LA REINA DE LAS CERVEZAS
SE RECOMIENDA POR SI SOLA

La Casa Rivera y Compañía de Tegucigalpa, no garantiza los artículos que vende

En días pasados fuimos invitados por don Ricardo Pinel para examinar un cuadro que le vendiera la casa de los señores Rivera y Compañía, que tiene sus oficinas en la capital. El mencionado cuadro es una ampliación fotográfica, y no habían transcurrido tres meses, cuando empezó a mancharse, y el marco a perder los adornos que le daban valor. Le cobraron L. 25.00; y se considera estafado ya que la mencionada Casa se rehusó a reparar el daño.

Y en verdad, el trabajo no sirve. Y si así son todas las cosas que venden los señores Rivera y Compañía, no están haciendo más que estafando al pueblo, pues no ofrecen la menor garantía en sus artículos.

Carta

Viene de la primera página

Con las gracias anticipadas por su deferencia en la publicidad de la presente—como de los comentarios que se digne hacer, a favor de nuestra «Escuela Libre de Medicina», me suscribo de usted con muestras de distinguida consideración como su muy atento y S. S

C. Gómez N.
(Alumno del 59 año de Medicina.)

Aviso

El infrascrito, Secretario del Juzgado 29 de Letras del Departamento, hace saber: que en esta fecha fue declarada heredera abintestata de su madre natural Anaclara Sánchez y de sus abuelos Dolores del mismo apellido y Rosa Jacinta de Sánchez, la señora Concepción Sánchez, a quien se le concedió la posesión efectiva de dichas herencias, sin perjuicio de otros de igual o mejor derecho.

Lo que se pone en conocimiento del público para los fines de ley.

Choluteca, Octubre 20 de 1934.

Segundo Herrera,
Srio.

18 20

Aviso

El infrascrito, Secretario del Juzgado 19 de Letras del Departamento, hace saber: que este juzgado por sentencia dictada con fecha diecinueve del presente mes, declaró herederos y les concedió la posesión efectiva de la herencia testamentaria de don Crescencio Aguilera, a sus hijos legítimos Apolinario, Nicolasa, Epifanía, Julia, Manuela y Lino Aguilera.

Lo que se anuncia al público para los fines de ley.

Choluteca, 24 de Octubre de 1934.

Amadeo Gattorno,
Srio

19 21

Excelsior

SALON DE BILLARES

El centro recreativo donde se atiende mejor a la clientela.

Espiridión Ocón Orozco

Comerciante al por mayor y menor.

Compra y vende artículos de primera necesidad.

Suplicamos a los colegas que les hemos estado enviando nuestro Semanario, se sirvan corresponder el canje. Esperamos.